

# Compromiso de apoyo a la gestión gubernativa de don Patricio Aylwin

Estamos ciertos que por voluntad popular, el candidato de las fuerzas democráticas, don Patricio Aylwin, será elegido Presidente de todos los chilenos el próximo 14 de diciembre.

Por ello, la Concertación se apresta a asumir responsabilidades de Gobierno para llevar a cabo, con lo mejor de su capacidad profesional, técnica y humana, la tarea de hacer realidad el Programa de Gobierno que ha propuesto al pueblo de Chile y que éste consagrará con su masivo y contundente respaldo en las urnas.

Durante los largos años que llevamos trabajando juntos en la lucha por recuperar la democracia, no sólo hemos conducido al pueblo a la crucial victoria democrática del 5 de octubre de 1988 sino que, además, hemos profundizado nuestros consensos, llegando a tener un candidato único a la Presidencia, un acuerdo electoral que ha permitido sortear con éxito las numerosas trabas puestas por la arbitraria ley electoral que el régimen impuso y un Programa de Gobierno que recoge las mas sentidas aspiraciones de los mas vastos y significativos sectores del país. Hoy, hemos considerado oportuno concretar en un Compromiso de Apoyo a la Gestión Gubernativa de don Patricio Aylwin la expresión de nuestro irrestricto respaldo a su misión de gobernante, basado en los consensos que hemos construido respecto a los criterios que regirán nuestra conducta como partidos en relación al próximo gobierno.

**1.** El futuro Gobierno democrático es el fruto de la lucha del pueblo de Chile y, en particular, de todas las fuerzas democráticas que, unidas y movilizadas, lograron derrotar a Pinochet y su régimen en el pasado plebiscito del 5 de octubre. Por tal razón, concebimos el Gobierno de Reconstrucción Democrática que presidirá don Patricio Aylwin como un gobierno de auténtica unidad nacional y, como tal, suprapartidario. Por ello, no sólo respaldamos que en su composición se exprese un amplio pluralismo representativo del conjunto de la Concertación, sino que también nos comprometemos a mantener una clara distinción entre la gestión de Gobierno y el aporte orientador de los partidos. En particular, reafirmamos nuestro compromiso de respetar las facultades del Presidente Aylwin

para conformar los equipos profesionales y técnicos que acompañarán su gestión de Gobierno, asegurando que los criterios que primen deberán ser sólo los de la capacidad y eficiencia de los cuadros que el Presidente escoja, independientemente de su eventual filiación partidaria y rechazando, por tanto, las prácticas del cuoteo y del pase partidario. En consecuencia, nuestro compromiso y participación no significará, en modo alguno, interferir en la capacidad decisoria ni en las líneas de mando de Gobierno, reconociendo así plenamente el ejercicio de las facultades presidenciales establecidas por la Constitución y las leyes.

**2.** El Programa de gobierno de la Concertación es una alta expresión de los consensos construidos por las

fuerzas componentes de esta alianza. Los partidos que suscriben reiteran por ello su más irrestricto apoyo al Programa de la Concertación y se comprometen a respetar cada uno de los consensos sobre los cuales se ha elaborado y a velar por su cumplimiento en los términos acordados, sin incurrir en distorsiones que pudiesen alterarlo.

Al mismo tiempo, siendo la reconstrucción de la democracia una tarea de orden nacional, los partidos concertados buscarán crear consensos con el arco más amplio posible de fuerzas políticas y sociales, a fin de encontrar soluciones adecuadas y de largo aliento a los problemas que más afligen a nuestros compatriotas, asumiéndolos así como tarea y responsabilidad de todos los chilenos.

Así deberá ser con problemas tan agudos como el de la vivienda, la salud, la educación, los derechos humanos, el fortalecimiento internacional de Chile, de acuerdo a su tradición democrática, la protección del medio ambiente, la deuda externa y la deuda interna de los pobres y de sectores medios que han visto cercenadas sus posibilidades de movilidad social y desarrollo. Así deberá ser también con los esfuerzos colectivos por asegurar la consolidación de una economía dinámica y con justicia social en cuyo crecimiento sostenido se base el progreso de todos los chilenos.

**3.** Nuestra voluntad es apoyar la gestión del futuro gobierno presidido por don Patricio Aylwin para asegurar el más rotundo éxito en su tarea principal de recuperar efectivamente la libertad y el pleno ejercicio de la soberanía popular, sin trabas ni tutelas, y en la de conseguir que el país se desarrolle de manera estable y con justicia social, para así ofrecer un destino mejor a los más necesitados y postergados, a la clase media, a los sectores populares, a las mujeres y a los jóvenes y brindar, en general, mayores oportunidades a todos los chilenos, haciendo de Chile una patria unida, grande y buena para todos sus hijos.